



---

## VERSIÓN ESTENOGRÁFICA DE LA REUNIÓN EN CONSUNO DE LAS COMISIONES DE PATRIMONIO ESTATAL Y MUNICIPAL; Y DE ASUNTOS MUNICIPALES, CELEBRADA EL DÍA 20 DE MAYO DEL AÑO 2025.

**Presidenta:** Muy buenos días, compañeras Diputadas y Diputados. Le voy a solicitar amablemente al **Diputado Víctor Manuel García Fuentes**, me acompañe en la Secretaría, y al respecto, tenga a bien pasar lista de asistencia.

**Secretario:** Por instrucciones de la Presidencia, se va pasar lista de asistencia.

### COMISIÓN DE PATRIMONIO ESTATAL Y MUNICIPAL.

Diputada Ana Laura Huerta Valdovinos, presente.

Diputado Marco Antonio Gallegos Galván, presente.

Diputada Yuriria Iturbe Vázquez, justifica.

Diputado Byron Alejandro Eduardo Cavazos Tapia, justifica.

Diputado Isidro Jesús Vargas Fernández, presente.

Diputado Eliphaleth Gómez Lozano, se incorpora.

Diputado Ismael García Cabeza de Vaca, falta.

### COMISIÓN DE ASUNTOS MUNICIPALES.

Diputada Úrsula Patricia Salazar Mojica, justifica.

Diputado Víctor Manuel García Fuentes, presente.

Diputado Marco Antonio Gallegos Galván, presente.

Diputada Lucero Deosdady Martínez López, presente.

Diputado Vicente Javier Verástegui Ostos, presente.

Diputada Judith Katalyna Méndez Cepeda, justifica.

Diputado Juan Carlos Zertuche Romero, presente.

**Secretario:** Hay una **asistencia** de **8** integrantes de estas comisiones unidas; por lo tanto, existe el quórum requerido para celebrar la presente reunión.

**Presidenta:** Compañeras y compañeros legisladores, habida cuenta de que existe el quórum requerido para dar **inicio** a esta reunión, se declara abierta la misma, siendo las **once horas con veinticuatro minutos** del día **20 de mayo del 2025**.

**Presidenta:** Ahora bien, les damos la más cordial bienvenida al Presidente Municipal de González, Tamaulipas, al Doctor Miguel Alejandro Zúñiga Rodríguez y al Licenciado Isidro Papalotzi Cruz, Director del Centro de Vinculación y Desarrollo Regional, Unidad Tampico, del Instituto Politécnico Nacional, es un honor contar con la presencia de ustedes el día de hoy.



**Presidenta:** En estos momentos de incorpora el Diputado Eliphaleth Gómez Lozano, bienvenido.

**Presidenta:** Ahora bien, solicito a la Secretaría tenga a bien dar lectura y poner a consideración el proyecto del Orden del Día.

**Secretario:** Con gusto. Presidenta. El **Orden del Día** es el siguiente: **I.** Lista de Asistencia. **II.** Declaración de Quórum y Apertura de la Reunión de Trabajo. **III.** Aprobación del Orden del Día. **IV.** Análisis, estudio y en su caso dictaminación de los siguientes asuntos: **1. *Iniciativa de Decreto mediante el cual se autoriza al Ayuntamiento de González, Tamaulipas, a celebrar Convenios de Colaboración General y Específica con el Instituto Politécnico Nacional, así como un contrato de comodato con la Promotora Cultural José Vasconcelos, Asociación Civil.*** **V.** Asuntos Generales. **VI.** Clausura de la reunión de trabajo. Es cuanto, Diputada Presidenta.

**Presidenta:** Una vez conocido el proyecto del Orden del Día, solicito a quienes integran estas comisiones que emitan su voto con relación al mismo.

¿Quiénes estén a favor?

**Presidenta:** Ha sido **aprobado** el Orden del Día, por **unanimidad** de los presentes.

**Presidenta:** A continuación, procederemos con el análisis y estudios, y en su caso, dictaminación de la iniciativa la cual se acaba de dar cuenta.

Expuesto lo anterior, solicito a la Secretaría pregunte si alguien desea participar con relación a la iniciativa y, en su caso, llevar el registro de las participaciones.

**Secretario:** Atendiendo a la instrucción de la Presidencia, se consulta si alguien desea hacer uso de la palabra

**Diputada Ana Laura Huerta Valdovinos.** Yo, si me permite.

**Secretario:** **Diputada Ana Laura Huerta Valdovinos,** Adelante.

**Diputada Ana Laura Huerta Valdovinos.** Muchísimas gracias. Compañeras y compañeros integrantes de estas comisiones unidas, medios de comunicación y

público en general. En primer término, es preciso dejar de manifiesto que la educación es uno de los pilares fundamentales para el avance de toda sociedad, por lo cual, en la presente administración estatal y federal, sabedores de ello, ha sido uno de los principales rubros, a los que se les ha revestido de atención especial. Por otra parte, resulta oportuno señalar que el artículo 115 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos reconoce la autonomía de los municipios para gobernarse conforme a su propio régimen interior, lo que incluye la posibilidad de celebrar convenios de colaboración con instituciones públicas y privadas para el desarrollo de acciones que beneficien directamente a su población. En este contexto, el Ayuntamiento de González, Tamaulipas, ha ejercido dicha facultad de gestión y planificación al aprobar por unanimidad, en sesión de cabildo, la suscripción de convenios con el Instituto Politécnico Nacional y la formalización de un contrato de comodato con una asociación civil. Asimismo, conviene destacar que el contenido de la iniciativa sometida a consideración de esta Soberanía encuentra sustento jurídico en la legislación estatal, particularmente en la Constitución Política del Estado de Tamaulipas y en el Código Municipal para el Estado, los cuales facultan expresamente a los ayuntamientos para establecer acuerdos interinstitucionales y presentar iniciativas ante el Congreso cuando impliquen actos que requieren autorización legislativa, como el uso de inmuebles o el establecimiento de compromisos institucionales. Por otra parte, es preciso subrayar que el proyecto impulsado por el Ayuntamiento de González responde a una necesidad real y urgente en materia de educación superior, pues busca establecer un modelo académico que elimine barreras económicas y territoriales, facilitando el acceso gratuito a estudios profesionales a más de 200 jóvenes del Municipio, quienes actualmente enfrentan rezagos en la cobertura educativa a nivel universitario. En ese mismo sentido, el diseño del proyecto contempla la implementación de un modelo híbrido de enseñanza que conjuga infraestructura física local con herramientas tecnológicas del sistema PoliVirtual del Instituto Politécnico Nacional, lo que permitirá diversificar la oferta educativa, modernizar los métodos de enseñanza y adecuarse a las condiciones geográficas de la región sin comprometer la calidad académica. Aunado a ello, la participación de una de las instituciones educativas más reconocidas del país, como lo es el IPN Instituto Politécnico Nacional, garantiza la pertinencia curricular, el respaldo académico y el reconocimiento nacional de los estudios impartidos, factores que en conjunto fortalecen la propuesta del Ayuntamiento y la colocan como un modelo con potencial de replicarse en otros municipios con características similares. Por todo lo anterior, propongo declaremos procedente la iniciativa en estudio por ser jurídicamente viable, socialmente necesaria y financieramente responsable, además, por tratarse de una acción estratégica que promueve el derecho a la educación,



fortalece el desarrollo local y evidencia una coordinación eficaz entre gobierno municipal, academia y sociedad civil en beneficio de las y los tamaulipecos. Es cuanto, muchas gracias.

**Secretario:** ¿Algún Diputado o Diputada desea hacer uso de la palabra?

Diputada Presidenta, es cuanto con relación a las participaciones registradas.

**Presidenta:** Acto seguido, me permito consultar a los integrantes de estas comisiones el sentido de su voto con relación a la propuesta efectuada por la de la voz, manifestándolo levantando su mano.

¿Quiénes estén a favor?

**Presidenta:** La propuesta ha sido **aprobada** por **unanimidad** de los presentes.

En ese sentido, se instruye a la Unidad de Servicios Parlamentarios, para que realice el proyecto de dictamen con las consideraciones expuestas.

**Presidenta:** Se le concede el uso de la palabra al **Doctor Miguel Alejandro Zúñiga Rodríguez**, Alcalde de González. Adelante, por favor.

**Doctor Miguel Alejandro Zúñiga Rodríguez.** Buenos días, tengan todos ustedes. Los saludo con gusto, Diputadas y Diputados de las comisiones unidas, de la casa del Pueblo de Tamaulipas: Primeramente, tengo que agradecer enormemente el espacio que hoy nos brindan para exponer ante ustedes este gran proyecto en el que como saben, requerimos de su apoyo para que González se transforme en materia educativa. Estoy convencido de que la suma de voluntades es la única manera en la que podemos lograr avances importantes, y me alegra saber que hoy este Congreso, es un aliado de las y los tamaulipecos, de las y los gonzalenses. Hoy, ante este Honorable Congreso, me honra comparecer como Presidente Municipal de González; pero también como la voz de miles de jóvenes que, generación tras generación, han visto cómo sus sueños de educación superior se trunca contra las limitaciones de la distancia y la economía. Venimos, a presentarles un proyecto que no es solo una propuesta, sino un acto de justicia social y una semilla de transformación para nuestro municipio: el Proyecto de Educación Superior González-Politécnico: "González Tiene Universidad". Hemos sido testigos de un fenómeno doloroso: nuestros jóvenes, llenos de talento y aspiraciones, se han visto forzados a dejar sus estudios por falta de espacios y de oportunidades económicas. Mientras que unos pocos, quienes sus familias si



cuentan con los medios económicos, se ven obligados a migrar a municipios vecinos con más alto desarrollo como Tampico o Ciudad Mante para poder acceder a una educación universitaria. Esta migración forzada no es una elección; es una imposición económica y geográfica que condena a muchas familias a elegir entre la subsistencia o el futuro de sus hijos. Tan solo el 8.9% de nuestra población ha logrado acceder o completar la educación superior, una cifra que desde hace 30 años exigía acción, solo que era ignorada. Pero la marginación educativa no solo se manifiesta en la distancia física. También se esconde en la brecha digital y el rechazo a la educación puramente en línea, una preferencia documentada entre nuestros estudiantes de González quienes en la mayoría de los casos optarían por abandonar la posibilidad de estudiar antes que abrazar una modalidad que perciben como aislante, y sin apoyo directo. Más aún, cuando no se cuenta con los medios para adquirir los equipos de cómputo necesarios. A pesar del gran apoyo que tenemos de nuestra universidad de casa la Universidad Autónoma de Tamaulipas, a través de la Unidad de Transferencia de conocimiento en la cual se ofrece un espacio para la toma de clases en su modalidad digital no escolarizada la distancia a las afueras de la cabecera municipal y la falta de transporte público también se presentan como una dificultad para estudiantes. Por eso este proyecto nace de esa realidad. Es una respuesta que planteamos y diseñamos a la medida, no solo es un modelo genérico. Proponemos un modelo educativo híbrido, en una colaboración estratégica sin precedentes entre el Gobierno Municipal de González y el Instituto Politécnico Nacional (IPN). El municipio asumirá el financiamiento completo para que los estudiantes no tengan que pagar un solo peso por estudiar, y proveerá la infraestructura física: un campus local con aulas dignas y equipadas, espacios para el fomento de actividades deportivas y culturales, y por supuesto, personal de apoyo. Por su parte, el Instituto Politécnico Nacional, aportará su prestigio académico, la construcción conjunta y el fortalecimiento de este nuevo modelo educativo propuesto, y el acceso a su plataforma Poli Virtual, además de copear junto con nuestra administración, la dinámica de actividades extracurriculares de este centro de educación superior. Quiero compartirles que tanto es el ánimo y la convicción de nuestro municipio, de impulsar a nuestra juventud a través de la educación, que tan pronto anunciamos este proyecto, y la sociedad civil se sumó en breve poniendo un predio a disposición del gobierno municipal de González, para que podamos iniciar con este modelo y los estudiantes puedan tener un lugar en donde recibir su educación. Agradecemos muchísimo a la Promotora Cultural José Vasconcelos por esta importante aportación, ya que nos aligera la carga económica, y nos permite avanzar a un mejor paso en este gran proyecto. Diputados y Diputadas, este no es un modelo más; es la materialización del compromiso de la transformación que además busca democratizar la educación al



eliminar los costos de migración, que para nuestras familias son una barrera prohibitiva, y al ofrecer un programa completamente gratuito gracias al financiamiento municipal, estamos derribando las barreras económicas que han perpetuado la desigualdad. Hacemos que la educación superior sea verdaderamente accesible para nuestros jóvenes de verdad quiero agradecer este espacio verdad por que creamos un ecosistema universitario tangible, un lugar donde los jóvenes no solo adquieren conocimientos de una de las mejores universidades de México, sino que también construyen comunidad, forjan redes de apoyo y cultivan un sentido de pertenencia. Esto no solo impactará positivamente en la motivación y el compromiso estudiantil, sino que proyectamos que logrará tasas de retención y egreso significativamente altas. Para González, los beneficios son inmediatos y profundos: Se fomenta la formación de capital humano local, se impulsa la retención de nuestro talento joven, frenando la lamentable "fuga de cerebros" que históricamente nos ha marcado nos ha tocado ver cómo compañeros con diferentes posibilidades se quedan ahí y ese talento se queda, pero gracias al apoyo de ustedes sé que esto va a cambiar. Se dinamiza nuestra economía local, con nuevos empleos, mayor gasto interno y el potencial de atraer nuevas inversiones al contar con una fuerza laboral calificada. Y se fortalece el tejido social y comunitario, elevando la moral colectiva y fomentando un sentido de orgullo cívico en nuestra juventud. Por el impacto de este proyecto trasciende las fronteras de González. Para Tamaulipas, y para todo México, esta iniciativa es un modelo replicable. Demostraremos que, desde el ámbito municipal, se pueden generar soluciones hiperlocalizadas que aborden las necesidades específicas de cada territorio. Al alinear la oferta académica con los sectores estratégicos del estado, estaremos fortaleciendo la competitividad regional y formando profesionales capaces de impulsar la economía tamaulipeca. Generaremos un desarrollo regional más equilibrado, que no concentre el progreso en unos pocos polos urbanos, sino que lo distribuya equitativamente. A nivel nacional, este proyecto se posiciona como un programa piloto de innovación en la política educativa. De verdad, nos sentimos muy orgullosos de que en González seamos pioneros, y que podamos demostrar cómo la inversión en la educación superior a nivel local es una herramienta poderosa para promover la equidad y el desarrollo endógeno. Sé que gracias a la importancia que le está dando el Instituto Politécnico Nacional a nuestro municipio en este programa, podremos tal vez inspirar iniciativas similares en otros municipios de que enfrentan desafíos pues muy similares muy parecidos al nuestro, contribuyendo así a romper los patrones intergeneracionales de pobreza y a fomentar una mayor movilidad social para miles de jóvenes que hoy no tienen voz ni oportunidad. Estimados Diputados, la inversión en este proyecto no es un gasto común es la más estratégica de las inversiones en el capital humano y social de nuestro municipio. Es la oportunidad

de revertir décadas de desventaja educativa, de catalizar el desarrollo económico local, de promover una sociedad más justa y equitativa, y de mejorar sustancialmente la calidad de vida de nuestros habitantes en las próximas décadas. El día de hoy, como se lo hemos expresado también a nuestro Gobernador el Dr. Américo Villarreal, les pido su confianza y su apoyo que logremos con esta aprobación de verdad que la aceptación que se dio de comodato a 10 años por el predio y pues ahora sí que las de verdad, gracias por permitirnos seguir sumando estas voluntades, gracias a todo este apoyo este esfuerzo, podemos decir que González hoy tiene universidad y déjenme decirles de verdad que el gran compromiso del Instituto Politécnico y esa gran sinergia no cabe duda que cuando se van sumando voluntades, el pueblo, la sociedad civil, el Instituto Politécnico Nacional, pues nos recibieron en varias ocasiones las autoridades nacionales apoyando esta, esta creación en conjunto la cual pues favorece a los estudiantes, favorecer a los jóvenes de González, y que podemos decir que hoy tenemos ya 207 jóvenes, a los cuales se les va cambiar la vida ¿verdad? porque realmente el tener una profesión nos abre, nos abre más puertas. Quiero comentarles que gracias a ese apoyo al Instituto Politécnico Nacional, se logró conseguir becas para todos los estudiantes, independientemente de las becas, del talento académico excepcional y las becas deportivas que pueden ser hasta por más de 19 mil y culturales, como lo dice el Director y además algo muy importante, que les vamos a brindar en conjunto con su aprobación, con el apoyo del Instituto Politécnico Nacional, con la promotora José Vasconcelos que pone un lugar en la cuales pues nosotros tendremos a bien mejorar para ellos al quitar la parte que solo es virtual al hacerlo mixto, al hacer una comunidad estudiantil real entrará a un programa de movilidad en el cual tengo entendido que a partir del 5° semestre, 4°, 5° semestre, si cumplen todas las normativas adecuadas podrán tener intercambios con universidades de otros países, de verdad que, eso que se está aprobando aquí hoy es histórico para nuestro municipio. Muchas gracias.

**Presidenta:** Que gusto la verdad, que nos da muchísimo gusto ser partícipes de esto que se está, que se está logrando en González y que como usted dice ha bien, este, ojala que se pueda lograr también en otros municipios donde haya estas necesidades.

¿Alguien más quiere hacer uso de la voz? El Diputado Víctor Manuel García Fuentes.

**Presidenta:** Ah perdón, claro con gusto, sí, sí, sí, adelante.



**Isidro Papalotzi Cruz.** Si me permiten, voy a robarles un...

**Presidenta:** Le cedo el uso de la palabra, con todo gusto

**Isidro Papalotzi Cruz.** Si me permiten, voy a robarles un espacio de su tiempo, eh me presento Isidro Papalotzi Cruz, Director del Centro de Vinculación y Desarrollo Regional Unidad Tampico, contexto muy rápido, el Politécnico tiene, está dividido administrativamente en Secretarías, nosotros pertenecemos a la Secretaría de Innovación, está la Secretaría de Educación, la Secretaria de Investigación y Posgrados, y nosotros como Secretaría de Innovación tenemos una red de centros a nivel nacional y nuestro Centro de Vinculación en Tampico es parte de esta red de centros, entonces ese es una parte de nuestro contexto como Centro de Vinculación en Tampico. Agradezco el espacio y quiero darles un mensaje que hemos traído hoy; Quiero agradecerles a todas y a todas el espacio, el tiempo, y que nos den la oportunidad de estar hoy aquí acompañando al Doctor Miguel, porque al final del día esto da muestra de las capacidades, de las alianzas, y de la voluntad que tiene el Instituto Politécnico Nacional para poder impactar el desarrollo de las regiones, en donde estamos presentes en cualquier forma Centros de Investigación, Centros de Innovación, Unidades Académicas porque eso es lo que hacemos. Nuestro Director General a nivel nacional, el Doctor Arturo Reyes Sandoval, nuestra Secretaria de Innovación e Integración Social, la Maestra Jessica Gasca Castillo y nuestra Directora a nivel nacional de los Centros de Vinculación y Desarrollo Regional, la Licenciada Nancy Edalia Parra Magia, les mandan un caluroso saludo, un cordial saludo a todos ustedes y anticipando que las noticias iban hacer buenas, agradecen también esa responsabilidad con la que hoy ustedes dan una decisión. Nuestra presencia hoy aquí ante este Honorable Congreso del Estado de Tamaulipas, es para reafirmar el compromiso del Instituto Politécnico Nacional con este gran Estado. El IPN como mejor nos conocen en casi todos lados, tiene una gran presencia en Tamaulipas, contamos con las unidades como lo comentaba del Centro de Vinculación en Tampico, también contamos con el CICATA un Centro de Investigación en Ciencia Aplicada y Tecnología Avanzada en Altamira, también contamos con un Centro de Biotecnología Genómica en Reynosa y también tenemos el CINVESTAV aquí en Victoria, esto da muestra del compromiso, de la confianza y de la decisión que tiene el politécnico de seguir creciendo aquí en Tamaulipas. Hoy el IPN vuelve a poner la técnica al servició de la patria al impulsar el desarrollo de Tamaulipas y específicamente en el municipio de Gonzales, porque esta vez estamos llevando educación y en colaboración con el Alcalde, Doctor Miguel Alejandro Zúñiga Rodríguez, estamos haciendo realidad que en este municipio haya universidad. Desde el 2008 el IPN oferta una modalidad de educación a distancia pensada para

llegar a las regiones y/o realidades en donde una educación convencional no ha sido posible, esta modalidad de educación garantiza la misma calidad educativa, el mismo sello politécnico de cualquier otro alumno en cualquier otra unidad académica del IPN y cuando un aspirante se inscribe a la modalidad de Polivirtual, así se llama nuestra plataforma, en realidad se está inscribiendo a una unidad académica del politécnico, por ejemplo si un estudiante decide irse por la carrera de Turismo en realidad se está inscribiendo a la unidad académica que se llama Escuela Superior de Turismo, ellos lo matriculan, ellos lo controlan y ellos le dan todo el acompañamiento, el programa es el mismo, los maestros son los mismos, todo es exactamente el mismo programa que cualquier alumno que está en presencial en una unidad académica. Y esto se queda reflejado, porque cuando un alumno se titula de Polivirtual en ningún lado dice que su modalidad fue virtual ni que fue por polivirtual, dice que es egresado politécnico de la Escuela Superior de Turismo, de la Escuela Superior de Economía, de cualquier unidad académica a la que se haya inscrito, y esto, justo, da muestra de ese sello politécnico de esa calidad, de esa innovación, de esa tecnología con la que el politécnico genera egresados a este país. Cuando nos acercamos con el Doctor Miguel Zúñiga y le presentábamos esta oferta del Polivirtual, valga la aclaración, nosotros año con año, cada vez que se apertura la convocatoria del ciclo escolar, hacemos esta promoción en todos lados, en todo el país y lo hacíamos de manera convencional porque invitábamos a las empresas que tienen personal que no tienen sus estudios concluidos, o buscábamos sectores que tuvieran alguna dificultad, pero cuando llegamos con el Doctor Miguel, inmediatamente se prendió el foco y dijo a ver queremos universidad en González, cuando nosotros lo escuchamos dijimos pues sí, pues es lo que queremos verdad, estamos impulsando la educación en todos lados donde estemos presentes, pero no entendíamos la visión del Doctor Miguel, en reuniones subsecuentes cuando detallamos cómo iba a ser el proyecto, nos dimos cuenta del gran potencial que podíamos crear, porque es crear todo el ecosistema de un ambiente universitario, nosotros como politécnico garantizamos calidad educativa, garantizamos maestros, garantizamos el programa educativo, pero finalmente hay una ausencia o había una ausencia de todo este ecosistema universitario, pero esta visión del Alcalde permitió que se construyera ese proyecto, en donde va haber todo un ambiente donde el alumno no tenga solamente una educación académica, sino se complementa con actividades extracurriculares, con actividades deportivas, con actividades culturales y valga la redundancia, voy a abusar de su confianza Alcalde, porque hasta con actividades de compromiso social, hubo un compromiso del lado de los alumnos, en donde todo aquel que aspire a entrar a polivirtual con este proyecto, va a tener que otorgar horas de servicios social y eso impacta y en verdad, que lo que nosotros decimos como politécnico, potencializa lo que estamos haciendo, podemos pensar



que le vamos a dar educación a un muchacho y está bien, pero si ese muchacho le dices y además vas a ayudar aquí y además vas a producir allá y además va a generar acá, eso genera todavía un impacto mayor. Bueno, a través de nuestro Centro de Vinculación, lo que nosotros tenemos como compromiso con el Doctor Miguel, es que vamos a brindar todo el acompañamiento de aquí en adelante, para este proyecto y todos los que se vengán sumando, no, vamos a dar ese acompañamiento permanente, vamos a tener esa presencia y vamos a hacer que todo este proyecto se sienta parte del Politécnico. Honorable Congreso es para nosotros en realidad un honor estar hoy aquí presentes y finalmente, quiero dejar de manifiesto que el compromiso del Politécnico es hacer que este modelo se replique adentro del Politécnico, se ha visto ya como un nuevo modelo educativo que puede ser replicado, no solamente aquí en Tamaulipas, sino a nivel nacional. Estamos ya buscando la manera de cómo le vamos hacer para que podamos replicar, a través de las redes, centros de la que formamos parte y de cualquier otra unidad académica del Politécnico, o cualquier otro tipo de unidad del Politécnico, pueda replicarse en todo el país. Esto suma a los grandes retos del país, a los grandes retos de la educación que tenemos, porque hay que seguir llevando educación a todos lados. Y valga la redundancia, nosotros como Politécnico seguimos dando educación gratuita. Al final del día, la calidad educativa que tiene el Politécnico no está sujeta a un pago, en realidad es educación gratuita. Todo esto, a nosotros finalmente hacemos lo que toda la vida vamos impulsando como Politécnico: poner la técnica al servicio de la patria. Este proyecto, en su primera generación va a significar para González que, a la vuelta de 6 años, cuente con más de 200 profesionales con sello Politécnico, un sello que garantiza la calidad, la técnica, la innovación y que serán motor de desarrollo en este Municipio. Vamos a dotar de la mano del Alcalde, de 200 egresados capaces de atender y resolver todas las necesidades que se presenten en esta región. Son 200 alumnos, pero en 6 años van a ser 200 profesionales que atiendan y resuelvan estas necesidades. Una vez más, agradecemos este tiempo y espacio que nos brindan a nosotros como Instituto Politécnico Nacional, y que sepan que el compromiso del Politécnico será siempre sumar y poder impactar y acelerar el desarrollo de las regiones en donde nos encontramos presentes. Honorable Congreso, González es ya Politécnico y González tiene universidad, y nosotros seguimos poniendo de manifiesto que nuestra misión siempre será poner la técnica al servicio de la patria. Muchas gracias.

**Presidenta:** Muchas gracias. Si alguien gusta tener el uso de la palabra, levantaron la mano y los apunte en este orden: el **Diputado Víctor Manuel García Fuentes**. Adelante, por favor.



**Diputado Víctor Manuel García Fuentes.** Voy a ser muy breve. Mi reconocimiento y admiración al Instituto Politécnico Nacional, mis felicitaciones al municipio de González, porque siempre recibimos buenas noticias de González. Felicidades, Presidente. Pero, sobre todo, muchas felicidades a los jóvenes gonzalenses, que van a ser, que son el presente y el futuro de su municipio. Decirles que la educación superior, o la educación en general, es la columna vertebral del desarrollo de cualquier pueblo en el mundo, y hoy estamos poniendo el ejemplo desde Tamaulipas a través de esta unidad. Sé perfectamente bien que esto va a generar quizás algunos brotes iguales en Tamaulipas, en otros municipios que tenemos estas necesidades. Le estaremos dando seguimiento, su amigo el Doctor Víctor Manuel García Fuentes. Estoy convencido de la educación superior. Y hago mención de quien es nuestro gobernador, el doctor Américo Villarreal Anaya, que dice: educación, educación y más educación. Así es que, felicidades. ¡Arriba el Politécnico y arriba González! Gracias, enhorabuena por la juventud de González.

**Presidenta:** Muchas gracias, Diputado.

Le cedo el uso de la voz al **Diputado Marco Antonio Gallegos Galván.**

**Diputado Marco Antonio Gallegos Galván.** Gracias, Presidenta. Muy bienvenidos mi amigo, el doctor Miguel Zúñiga, alcalde de González; a quien representa al Instituto Politécnico Nacional, Licenciado Isidro Cruz. De verdad que, felicitarlos por esta gran iniciativa. Felicitar también al pueblo de González, a sus familias, a la juventud que ahora tienen esta gran oportunidad de acceder a una educación superior, pues de la más alta calidad. El Politécnico Nacional tiene un reconocimiento no nada más nacional, sino también internacional. Entonces, muchas felicidades al pueblo de González. Esto demuestra que los municipios de menor población no significa que sean más chicos en visión. Esto es importante: la visión que ha tenido el alcalde, junto con el Politécnico, de realizar este proyecto habla de lo que se puede hacer en el resto de Tamaulipas, lo que se puede hacer en el resto de la República para fortalecer la educación de nuestros jóvenes. Y ojalá, como lo decían mis compañeros, que se pueda replicar este ejemplo que ahora González está teniendo para el resto de los municipios y así que muchos jóvenes tengan esta gran oportunidad. Otra vez, felicidades y, como siempre, bienvenido al Congreso, Alcalde. Gracias.

**Presidenta:** Gracias, Diputado Marco Antonio Gallegos Galván.

Le cedo el uso de la voz a la **Diputada Lucero Deosdady Martínez López.**



**Diputada Lucero Deosdady Martínez López.** Primero que nada, felicitar al pueblo de González que ya tiene universidad. Felicidades al Politécnico y felicidades al Doctor Zúñiga, porque es un ejemplo de la visión humanista. Él seguramente vio que muchos de sus vecinos, de sus amigos, de sus compañeros, no pudieron ir a la universidad porque no había, y no es, pues, no es nuestra culpa, un accidente de cuna; ahí nos tocó nacer, pero eso no significa que no tengamos derecho a recibir las mismas oportunidades. Y precisamente, así como el Doctor Zúñiga salió, estudió y regresó a servir a su pueblo y a regresar un poco de lo mucho que ha tenido por medio de la educación universitaria, seguramente las y los habitantes de González, estudiantes que estudien en esa nueva universidad, regresarán y apoyarán y servirán al pueblo. Muchísimas gracias y felicidades.

**Presidenta:** Muchas gracias. ¿Hay alguien que me haya faltado? ¿Nadie más?

**Presidenta:** Agotado el objeto que dio motivo a la presente reunión de trabajo, agradezco la presencia de mis compañeros Diputadas y Diputados de estas comisiones unidas, y me permito dar por **concluida** la misma dándose por válidos los acuerdos tomados en esta reunión, siendo las **once con cincuenta y siete minutos** del **20 de mayo del presente año**. Muchísimas gracias a todos y muchas felicidades, González.